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Protokoll 18. Sitzung des Ortsbeirates Seeburg am 02.06.2016 

öffentlicher Teil 

 

Niederschrift 

zur öffentlich/nichtöffentlichen 18. Sitzung des Ortsbeirates Seeburg 

der Gemeinde Dallgow-Döberitz am 02.06.2016 

 

Öffentlicher Teil 

 

Tag der Einladung:  

Tagungsort: Gemeindehaus Seeburg 

Alte Dorfstraße 15, 14624 Dallgow-Döberitz 

Beginn: 19:30 Uhr 

Ende: 21:45 Uhr 

 

Anwesende: 

 

Name Fraktion / Funktion Anwesenheit 

Bemerkung 

 

Wunderlich, Harald Ortsvorsteher anwesend 

von der Verwaltung: Frau 

Winkler 

Gäste: Ortsbeirat Groß-

Glienicke 

5 Mitglieder 

Gieseler, Detlef stellvertretender Ortsvorsteher anwesend 

Schmidt, Karl-Heinz Mitglied anwesend 

Block, Brigitte Mitglied anwesend 

Kindinger, Heinrich-Walter Mitglied anwesend 

 

Gäste:  

von der Verwaltung: Frau Winkler 

Gäste: Ortsbeirat Groß-Glienicke 

 

 

 

 

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil: 

 

1.  Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

2.  Feststellung und Bestätigung der Tagesordnung  

3.  Beratung über Einwendungen und Beschlussfassung zum 

öffentlichen Teil der Niederschrift vom 12.05.2016 

 

4.  Informationen des Ortsvorstehers  

5.  Einwohnerfragestunde  

6.  Sachstand und weiteres Vorgehen in der Sportplatzfrage  

7.  Verkehrsplanung für Seeburg - Abstimmung des weiteren 

Vorgehens 

 

8.  Verschiedenes  
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Beschlüsse 

 
 

 

TOP 1.  

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Herr Wunderlich eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates um 19.30 Uhr, begrüßt alle anwesenden 

Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Es sind fünf Mitglieder anwesend. 

 

 

TOP 2.  

Feststellung und Bestätigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 

 

 
 

 

TOP 3.  

Beratung über Einwendungen und Beschlussfassung zum öffentlichen Teil der 

Niederschrift vom 12.05.2016 

 

Die Niederschrift der Sitzung vom 12.05.2016 wird ohne Einwendungen bestätigt. 

 

Abstimmungsergebnis:  
 

5 Ja-Stimmen 

0 Nein-Stimmen 

0 Enthaltungen 

 

 
 

 

TOP 4.  

Informationen des Ortsvorstehers 

 

 Sportplatz Seeburg 

Herr Wunderlich informiert, dass es ein Gespräch mit dem Geschäftsführer des Vorhabenträgers 

gab, an dem er als Ortsvorsteher teilnahm. Im Gespräch erklärte Herr Kastner, dass beim 

Vorhabenträger die Absicht besteht, den Kaufvertrag zu vollziehen. Für die Gäste aus dem 

Ortsbeirat Groß Glienicke erläutert Herr Wunderlich den Sachverhalt. 

 

 Einwohnerversammlung zur Vorstellung der 2. Stufe des Verkehrsentwicklungsplanes 

am 19.05.2016 

Herr Wunderlich berichtet, dass diese Veranstaltung vermutlich wegen des frühen Beginns leider 

wenig besucht war. Er weist darauf hin, dass bis zum 15.06.2016 noch Einwendungen 

eingereicht werden können. 

 

 Gemeinsame Sitzung der Ortsbeiräte Groß Glienicke und Seeburg 

Herr Wunderlich begrüßt nochmals die Gäste des Ortsbeirates Groß Glienicke: 
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Herrn Winfried Sträter, Frau Birgit Malik, Herrn Norbert Mensch und Herrn Franz Blaser. Herr 

Peter Kaminski kommt kurze Zeit später dazu. 

 

Die Mitglieder des Ortsbeirates Seeburg stellen sich kurz persönlich vor, danach die Mitglieder 

des Ortsbeirates Groß Glienicke.  

 

Herr Sträter betont, dass der Austausch beider Orte sehr wichtig ist und die gute Nachbarschaft 

gepflegt werden sollte, da beide Orte eine gemeinsame Geschichte haben. 750 Jahre Groß 

Glienicke wird 2017 gefeiert. 

Herr Wunderlich berichtet, dass der Ortsbeirat Seeburg sehr bürgernah ausgerichtet ist, die 

Bürger werden aktiv beteiligt und es gibt Arbeitsgruppen, in denen die Bürger mitarbeiten. 

Ein sehr wichtiges Thema für beide Orte ist die Busanbindung. Es wurde über die bestehenden 

Linien diskutiert und auch die daraus entstehenden Kosten. 

Der Ortsbeirat Groß Glienicke will in seiner Sitzung im Juli einen Antrag in der 

Stadtverordnetenversammlung Potsdam stellen, um die tatsächlichen Kosten einer Linienführung 

638 über Seeburg feststellen zu lassen und den Kosten für die jeweiligen Pendelbuslösungen 

gegenüber zu stellen. Herr Sträter bittet Herrn Wunderlich, in der nächsten 

Gemeindevertretersitzung auch diesen Antrag zu stellen. Eine gemeinsame Lösung sollte dann 

gefunden werden. 

 

Herr Sträter aus Groß Glienicke teilt mit, dass die Zufahrt zur Waldsiedlung geändert werden 

soll und fragt an, was an der Einmündung der Engelsfelder Chaussee auf die Potsdamer 

Chaussee (B 2) passiert. 

Herr Wunderlich antwortet, dass eine Ampelkreuzung entstehen soll. Es ist entschieden, dass der 

Bund an der B 2 einen Radweg baut. Auch ein Kreisverkehr wäre in Seeburg denkbar, das soll 

durch einen Arbeitskreis geprüft werden. 

 

Herr Wunderlich fragt, ob es in Groß Glienicke eine strategische Verkehrsplanung gibt? Die 

Erkenntnisse sollten zusammengeführt werden. 

Herr Sträter teilt mit, dass am 14.06.2016 ein Verkehrsplaner in Groß Glienicke ist. 

Herr Mensch berichtet, dass es für die Krampnitz- Anbindung an die L 20 verschiedene 

Prüfvarianten gibt, wichtig ist auch eine Verstärkung der Busstrecke. Die TRAM soll verlängert 

werden. 

Herr Kaminski teilt mit, dass es zur TRAM- Verlängerung einen Beschluss bis Jungfernsee gibt, 

nach Krampnitz nur Freihalteplanung. 

Fazit von Herrn Wunderlich ist, dass in Zukunft eine enge Abstimmung der Orte und der Planer 

erfolgen sollte. 

 

Herr Sträter kommt noch einmal auf die 750- Jahrfeier 2017 zurück und sagt, dass es ganzjährig 

gefeiert wird. Am 21.01.2017 findet ein Ball zum Auftakt statt und am 24.06.2017 soll ein 

Lichterfest als Höhepunkt stattfinden. Der Seeburger Ortsbeirat wird gefragt, ob Interesse 

besteht, eine gemeinsame Veranstaltung über die gemeinsame Vergangenheit durchzuführen 

oder Projekte (z.B. Geschichtsgesprächsrunde) zu organisieren. 

Im Mühlenberg- Center befindet sich ein Schaukasten, in welchem auch Informationen, die 

Seeburger Veranstaltungen betreffen veröffentlicht werden können. 

 

Herr Wunderlich dankt den Gästen aus Groß Glienicke für den Gedankenaustausch und regt eine 

Wiederholung an. 
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TOP 5.  

Einwohnerfragestunde 

 

Herr Kunow fragt, wie der Sachstand ist beim Fußweg an der Alten Dorfstraße in Richtung 

Semmelhaacksiedlung. 

Herr Wunderlich erläutert, dass ein Fußweg nicht realisiert werden kann, solange die 

Standortfrage der Feuerwehr nicht geklärt ist. Es geht hierbei auch um die finanzielle 

Beteiligung der Anlieger. 

 

Herr Kindinger möchte wissen, ob es schon eine Entscheidung gibt zu seinem Antrag, eine 

Verkehrsberuhigung in der Siedlung anzulegen. 

Herr Schmidt antwortet, dass der Planer zum Nachdenken angeregt hat, es aber am 08.06.2016 

um 19:30 Uhr eine zweite Planungsrunde gibt. 

Frau Steinig weist darauf hin, dass das gesamte Gebiet in die Planung einbezogen werden muss 

und nicht nur einzelne Abschnitte. 

Herr Seelke bemerkt, dass bei der Gestaltung des Dorfangers nicht die Feuerwehr das Problem 

ist, sondern die Finanzierung geklärt werden muss. 

Herr Schmidt bemerkt, dass es daran scheitert, dass den Bürgern gesagt wurde, dass sie keine 

Kostenbeteiligung trifft, was nach Prüfung nicht stimmt. 

Herr Wunderlich merkt an, dass das Bauamt mitteilen muss, wann zur Umsetzung des ersten 

Bauabschnitts zur Umgestaltung des Dorfangers der „erste Spatenstich“ geplant ist. 

 

Frau Block möchte, dass das Bauamt prüfen möge, warum sich der Dorfteich nicht füllt. 

 

 

TOP 6.  

Sachstand und weiteres Vorgehen in der Sportplatzfrage 

 

Herr Wunderlich erläutert, dass es noch keinen Vollzug gibt und abgewartet werden muss bis 

30.06.2016. Der Bedingungseintritt muss geklärt werden. 

Herr Kindinger meint, dass die Zuwegung das Problem ist. 

Herr Böttcher antwortet, dass ein Geh,- Fahr- und Leitungsrecht besteht. Die Verwaltung 

verhandelt wegen Zukauf. 

 

 

TOP 7.  

Verkehrsplanung für Seeburg - Abstimmung des weiteren Vorgehens 

 

Herr Wunderlich teilt mit, dass am 08.06.2016 um 19:30 Uhr die Arbeitsgruppe unter Leitung 

von Karl-Heinz Schmidt in Seeburg zusammenkommt. 

Zum Lauf am 04.06.2016 in Seeburg sollen Unterschriften gesammelt werden. 

 

 

 TOP 8.  

Verschiedenes 

 

Frau Block teilt mit, dass die Hinweisschilder zu den Wanderwegen in der Döberitzer Heide 

aufgestellt sind. 

 

Herr Mensch aus Groß-Glienicke fragt, ob es in Seeburg Vandalismus gibt. 

Herr Wunderlich verneint dies, aber muss sagen, dass es sehr viele Einbrüche gab. 
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Frau Steinig möchte, dass das Bauamt informiert wird, dass im Pappelweg Bäume in 

Durchfahrtshöhe freigeschnitten werden müssen. 

 

Herr Wunderlich fragt, ob es einen Termin für die Besichtigung einer anderen Feuerwehr im 

Landkreis gibt, um ggf. Gestaltungsanstöße für die Planung der Wache in Seeburg zu erhalten. 

Herr Händel verneint dies. 

 

Herr Wunderlich informiert über eventuellen Beratungstermin des Ortsbeirates am 07.07.2016, 

wenn Notwendigkeit besteht. 

 

Herr Wunderlich beendet den öffentlichen Teil der Sitzung um 21:40 Uhr und bedankt sich bei 

den Gästen. 

 

Für die Richtigkeit: 

 

 

 

Harald Wunderlich Sabine Winkler 

Ortsvorsteher Protokollführung 

 

 


